

## SOKGV Solothurner Kantonal - Gesangverein

# Jahresbericht des Präsidenten

2015 / 2016

## "Auf, dass ihre Stimmen nicht verstummen"

2015 und 2016 haben uns viel Schönes und zum Teil auch weniger Schönes gebracht. Sicher werden die schönen Erlebnisse überwiegen und länger in unserer Erinnerung bleiben.

Folgende Schwerpunkte standen in den beiden Berichtsjahren im Vordergrund:

#### DV am 20.März 2015 in Däniken

Mit dem Lied "Schlüssel zum Glück" von Alex Link eröffnete die gastgebende Chorgemeinschaft Männerchöre Däniken-Dulliken, unter Leitung von Alfred Viehweg, die Versammlung.

74 Delegierte, 7 Ehrenmitglieder, 7 Vorstandsmitglieder = Total 88 Stimmberechtigte waren anwesend. Zügig konnten die Geschäfte nach der Traktandenliste erledigt werden.

Regierungsrat Dr. Remo Ankli, Vorsteher Departement Bildung und Kultur, überbrachte die Grüsse der Solothurner Regierung.

Mit dem Lied "Frisch gesungen" (Hab oft im Kreise der Lieben…) wurde der offizielle Teil abgeschlossen. Besten Dank den Sängerkameraden und ihren Helfern und Helferinnen für die gute Organisation der DV.

#### Schweizerisches Gesangfest in Meiringen 12. – 21. Juni 2015

Im festlich geschmückten Meiringen sangen 347 Chöre (ca. 12'000 Sängerinnen und Sänger) vor 40 Experten und Expertinnen der SCV.

287 Chöre mit Prädikat (Vorzüglich = 49, sehr gut = 109, gut = 105, genügend = 24)

Aus dem Kanton Solothurn haben 14 Chöre mit 263 Sängerinnen und Sängern am Fest teilgenommen.

Das grosse Fest im Haslital wird vielen in guter Erinnerung bleiben.

#### Präsidentenkonferenz

Freitag, 29. April 2016, 19.30 Uhr, im Restaurant Post, Riedholz

Auf der Traktandenliste standen Informationen aus dem SOKGV, der SCV, SUISA und geselliges Zusammensein beim Apéro.

Zu diesem Informations- und Gedankenaustausch trafen sich 60 Teilnehmer aus 33 Vereinen.

# Tagungen der Ehrenmitglieder

## 7.Mai 2015 in Wangen an der Aare

Zum gemütlichen Zusammensein wurden die Ehrenmitglieder von Alfons Schaller nach Wangen an der Aare eingeladen.

Mit einem Orgelkonzert in der katholischen Kirche durch Ehrenmitglied André Farner, Ponton-Fahrt auf der Aare, Mittagessen im Hotel Krone und Stadtführung.

Besten Dank an Alfons Schaller für die Organisation.

#### 18. Mai 2016 in Solothurn

Zum gemütlichen Beisammensein wurden die Ehrenmitglieder von Edith Ursprung nach Solothurn eingeladen.

Orgelrezital auf der grossen Orgel (Organist Mario Ursprung) in der St. Ursenkathedrale,

Mittagessen im Restaurant Cantinetta Bindella,

Besichtigung der Schatzkammer und des Paramentenraum in der Kathedrale unter kundiger Leitung von Max Wild.

Ausklang in der Altstadt

Herzlichen Dank an Edith Ursprung für die Organisation.

#### Homepage

Infolge veralterter Technologie konnte unsere Homepage nicht mehr weiter verwendet werden. Eine dringende Neugestaltung drängte sich auf.

An der Präsidentenkonferenz hat der Vorstand über die Vorarbeiten zur Neugestaltung der Webseite "solothurner-choere.ch" informiert.

Die Konsultativabstimmung hat gezeigt, dass die grosse Mehrheit davon überzeugt ist, dass der SOKGV unbedingt eine neue Homepage braucht.

Da für die Neugestaltung der einmalig benötigte Kostenrahmen die geltende Kompetenzregelung übersteigt, war eine Urabstimmung erforderlich.

Beschlüsse dringender Natur, die ausserhalb der Kompetenz des Vorstandes liegen, können durch schriftliche Umfrage (Urabstimmung) rechtsgültig gefasst werden, wobei die Mehrheit der Delegierten-Stimmen entscheidet.

Ergebnis der Urabstimmung: 97 Ja, 4 Nein, 3 Enthaltungen

Anfangs Februar 2017 wird die neu gestaltete Homepage aufgestartet.

Einen herzlichen Dank an Bruno Rentsch für seinen grossen Einsatz als Projektleiter.

#### Sing- und Stimmbildungstag

Am 22. Oktober 2016 trafen sich 94 Sängerinnen und Sänger (27 Sopran, 20 Alt, 23 Tenor und 24 Bass) aus 18 Vereinen im Schulhaus Hermesbühl in Solothurn zum klangvollen Gemeinschaftserlebnis mit Vreni Winzeler, Schul- und Kirchenmusikerin, Chorleiterin, aus Schaffhausen.

Ihr Thema "Hemmige, mir doch nid!" schien auf die Anwesenden überzuspringen.

Mit Liedern von Mani Matter wurde an Stimmtechnik, Sprache, Rhythmus, Einbezug des ganzen Körpers an der Gestaltung von unterschiedlichen Liedern gearbeitet.

Stimmbildung und kreative Singfreude erblühten spielerisch wie von selbst auf.

Pure Freude herrschte am Sing- und Stimmbildungsmorgen.

(Auszug aus dem Zeitungsbericht von Agnes Portmann-Leupi in der SZ vom 27.10.2016)

#### Mutationen

Leider sind wieder Chöre aus dem Kantonalverband ausgetreten.

Chorgemeinschaft Gempen-Hochwald

Männerchor Messen

Frauenchor Messen

Am 01.01 2017 sind im SOKGV 848 Mitglieder, davon 72 Jugendliche in 37 Chören und 2 Jugendchören angeschlossen.

Die Chorszene befindet sich seit längerem in einem beschleunigten Umbruch. Viele Chöre leiden an Überalterung und Mitgliederschwund.

Die Begleitung und Unterstützung der Chöre auf ihrem Weg zum Erfolg wird in den nächsten Jahren zu den wichtigsten Aufgaben des SOKGV gehören.

Eine weitere Aufgabe wird, möglichst vielen Kindern und Jugendlichen im Kanton Solothurn das gemeinsame Singen in einem Chor zu ermöglichen, sein.

# "Auf, dass ihre Stimmen nicht verstummen, sondern hell erklingen, den gemeinsam sind wir stark!"

### Weiterbildung

Singen ist unsere Leidenschaft und Fort- und Weiterbildung wird in allen Bereichen immer wichtiger. Das Kursprogramm wird in Zusammenarbeit mit den umliegenden Kantonen erarbeitet und bietet eine Fülle von Kursen für wenig Geld auf dem Niveau von Chorsängerinnen und Chorsängern an.

Macht Gebrauch vom Kursangebot der Kantonalverbände.

Die aktuellen Kursprogramme sind auf den Webpages <u>www.solothurner-choere.ch</u> aufgeschaltet.

#### Aus dem Vorstand

Der Vorstand hat in 9 Sitzungen (2015 = 4, 2016 = 5) die anfallenden Geschäfte behandelt. Zum Jahresabschluss trifft sich der Vorstand mit Partner/Innen zu einem gemütlichen Zusammensein.

Dazu kommt für mich noch die Teilnahme an den Sitzungen des Zentralvorstandes der SCV. Gerne besuchen wir auch die Anlässe in den Bezirks- und Regionalverbänden.

Leider konnten noch keine Organisatoren für ein Kantonales Gesangfest gefunden werden. Wir hoffen jedoch sehr, dass wir spätestens bis im Jahr 2020 ein kantonales Gesangsfest feiern können.

#### Dank

Einen besonderen herzlichen Dank richte ich an alle ehrenamtlichen Helferinnen und Helfer in den Chören, Präsidentinnen und Präsidenten, Mitglieder der Vorstände, Dirigentinnen und Dirigenten, an alle, welche sich in irgend einer Form für das Wohl ihres Vereines und für den Chorgesang einsetzen.

Das "Singen", unser schönes Hobby, lebt vom uneigennützigen Einsatz der Mitglieder im Vorstand und den Sängerinnen und Sängern in den Chören.

Für eure wertvolle Tätigkeit für das Gesangwesen danke ich euch.

Meinen Kolleginnen und Kollegen im Vorstand und dem Kantonalfähnrich danke ich für ihre Unterstützung und ihren Einsatz im Interesse unseres Verbandes.

Für das mir entgegengebrachte Vertrauen und eure Freundschaft danke ich euch allen herzlich.

So sehen wir zuversichtlich der Zukunft entgegen und wollen die uns gestellten Aufgaben mit Elan und Freude anpacken.

Ich hoffe sehr, dass wir auch im 2017 und 2018 viele angenehme und erbauliche Stunden im Kreise der Sängerfamilie erleben dürfen.

Mit herzlicher Verbundenheit zum Verband und den Chören.

Beat Schöni, Kantonalpräsident